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 UF 19.11.24: $ 38.108,63 DÓLAR COMPRADOR: $ 973,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 973,90 IPC OCTUBRE: +1,0% IPSA: +0,24%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 6.542,39 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,22% y cerró en 
32.839,13 puntos. 

Aseguran que obras extra no afectarían 
plazo de entrega de Parque Cerro Grande

EN LA SERENA

Debido a que se agregaron obras como muros, iluminación y pavimentación, el avance del 
proyecto del parque del Cerro Grande se mantiene en un 87%.

CRISTIAN SILVA

Aunque lleva el 
mismo porcentaje de 

avance de mayo de 
este año - el 87% - la 

incorporación de mejoras 
en muros, luminarias y 

pavimentación hicieron 
que se extendieran las 
faenas en terreno. De 
momento, la fecha de 
entrega de la obra se 

mantiene para el primer 
semestre de 2025.

Con el objetivo de dar un nuevo as-
pecto al Cerro Grande de La Serena, 
un lugar que hasta hace unos años 
estaba en completo abandono, durante 
2017 se presentó el proyecto impul-
sado por los Ministerios de Vivienda y 
Urbanismo, y Bienes Nacionales, cuyo 
objetivo era crear un parque urbano 
en dicho sector.

Entre otros aspectos, con la creación 
de este parque se busca preservar la 
fauna y flora presente en el sector, 
incorporando en su primera etapa 
un control de acceso para fortalecer 
la seguridad, además de senderos 
para caminatas, miradores, baños y 
estacionamientos que fomenten el 
uso recreativo y de esparcimiento que 
los serenenses realizan habitualmente 
en el cerro.

En ese contexto, en mayo de este 
año, el seremi del MINVU, José Manuel 
Peralta, informó que el proyecto llevaba 
un 87% de avance y que se preveía 
que el término de la obra gruesa sería 
a fines de este año. 

En cuanto al estado del proyecto, el 
seremi detalló que “el Parque Urbano 
Cerro Grande, en la actualidad se 
encuentra en etapa de finalización 
de trabajos de terminaciones de edi-
ficaciones y acondicionamiento de 
equipamiento. Cuenta con un avance 
del 87% y se espera el término de 
obras para este fin de año”. 

Al ser consultado sobre por qué la 

iniciativa tiene el mismo porcentaje 
de avance que en mayo, explicó que 
ello se debe a que “hemos sumado 
obras de mejoramiento del contrato 
en función de mejoras del acceso 
al parque, desde el acceso hasta 
la puerta del parque, como muros, 
luminarias y pavimentación”.

Según Peralta, el término de la obra 
está programado para fines de este 
año y su apertura para el primer se-
mestre del 2025, “porque vamos 
a incorporar un centro de difusión 
ambiental del CEAZA. Por lo tanto, 
en el transcurso de ese tiempo va-
mos a estar en pleno desarrollo en la 

operación con ellos”, agregó.
En esa línea, recalcó que “el foco no 

es solamente un parque urbano como 
los conocemos, sino que también con 
un aspecto de difusión ambiental 
para promover los mejores usos de 
ese sector”, remarcó.

Además, Peralta destacó que “el 
parque tiene la bondad de contar 
con un lugar de esparcimiento, tiene 
senderos para la movilidad reducida, 
de manera que una persona que llegue 
al lugar va a poder recorrer todo el 
lugar. Hay juegos infantiles, también 

para la práctica de deportes y salas 
multiuso”.

Junto con lo anterior, detalló que va a 
haber una administración y que se va 
a potenciar la vegetación autóctona, 
con sistemas de riego. “Junto con ser 
un espacio de esparcimiento, también 
va a dotar de mejores condiciones 
de seguridad del entorno además de 
servicios básicos”, destacó.

“Por lo tanto, el parque va a agregar 
valor urbano y de paisajismo, pero 
también para la práctica del deporte, 
como el trekking y esto va a estar ya 
en plena operación en 2025”, reiteró.

SOSTENIBILIDAD A FUTURO 

No obstante, entre algunos sectores 
de la ciudadanía persiste la duda sobre 
cómo se va a lograr mantener este 
parque en buenas condiciones una 
vez que sea abierto a la comunidad, 
más si se consideran las actuales 
condiciones climáticas y de déficit 
hídrico. 

Al respecto, Juan Carlos Conejeros, 
secretario de la Corporación Paz 
Sustentable, sostuvo que en los úl-
timos años  en La Serena “han au-
mentado las áreas grises por cantidad 
de habitantes, por lo tanto, si se va a 
crear un parque urbano sería bueno 
revisar bien el proyecto porque hay 
que tener claridad sobre cómo se va 
a transformar un sector árido en algo 
verde junto con su plan de manejo 
para que siempre esté prosperando”. 

Además, agregó, “se debe tener claro 
cuál será el compromiso del municipio, 
del Estado y las organizaciones que 
están de acuerdo con esto, para que 
sea sostenible en el tiempo. Lo otro, 
es que no buscamos que se vayan 
construyendo parques a costa de 
destruir áreas verdes en otros lados 
porque eso es mitigar ciertos daños 
ambientales. Eso es algo que es poco 
serio para nosotros”.

JOSÉ MANUEL PERALTA
SEREMI DEL MINVU

Hemos sumado obras 
de mejoramiento del 
contrato en función de 
mejoras del acceso al 
parque desde el acceso 
hasta la puerta como 
muros, luminarias y 
pavimentación”

JUAN CARLOS CONEJEROS
SECRETARIO DE LA CORPORACIÓN PAZ 
SUSTENTABLE

Se debe tener 
claro cuál será el 
compromiso del 
municipio, del Estado 
y las organizaciones 
que están de acuerdo, 
para que (el parque) 
sea sostenible en el 
tiempo”

87%
De avance llevan las obras del 

Parque Urbano Cerro Grande, por-
centaje que si bien, es el mismo 
del mes de mayo, se explica por 
la adición de nuevos trabajos.

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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